

Die Johannes Gutenberg-Universität Mainz (JGU) gehört zu den großen Universitäten in Deutschland. In der Wissenschaftsregion Rhein-Main entfaltet sie ihre Leistungsstärke, Innovationskraft und Dynamik. Als Volluniversität ermöglicht die JGU ein Fachgrenzen überschreitendes Lehren und Lernen und eröffnet großes Potenzial für international renommierte, interdisziplinäre Forschung. Fast all ihre Einrichtungen vereint die JGU auf einem innenstadtnahen Campus – ein Ort lebendiger akademischer Kultur für Forschende, Lehrende und Studierende aus allen Kontinenten.

Fachbereich 07 der Johannes Gutenberg-Universität Mainz / Institut für Ethnologie und Afrikastudien (ifeas) / Prof. Dr. Heike Drotbohm

Wissenschaftliche/r Mitarbeiter/in (m/w/d)

in Vollzeit (100%)

Die Forschungsschwerpunkte des Arbeitsbereichs liegen an der Schnittstelle zwischen Mobilität/Migration, Care/ Verwandtschaft, Humanitärer Hilfe und politischer Ethnologie. Regional liegt der Fokus auf Süd- / Zentralamerika und auf dem lusophonen Sprachraum des Globalen Südens. Für weitere Informationen: <https://www.ifeas.uni-mainz.de/professuren/prof-dr-heike-drotbohm/>

Ihre Aufgaben:

- allgemeine Unterstützung dieses Arbeitsbereichs
- eigenständige Entwicklung und Durchführung eines Forschungsprojekts
- wissenschaftliche Weiterqualifikation
- Lehrverpflichtungen im Umfang von 4 SWS
- Betreuung v. BA- und MA-Abschlussarbeiten
- in enger Zusammenarbeit mit der Leitung des Arbeitsbereichs Entwicklung eines Forschungsantrags, vorzugsweise zum Forschungsfeld „Humandifferenzierung“, entsprechend des SFB 1482: <https://humandifferenzierung.uni-mainz.de/>
- Mitarbeit in der universit. Selbstverwaltung

Ihr Profil:

Die Bewerberinnen und Bewerber müssen neben den allgemeinen dienstrechtlichen Voraussetzungen die in § 57 Hochschulgesetz Rheinland-Pfalz geforderten Einstellungsvoraussetzungen erfüllen.

- ein erfolgreich abgeschlossenes Hochschulstudium
- eine der Tätigkeit entsprechende erfolgreiche Promotion in Ethnologie / Sozial- und Kulturanthropologie in den o.g. Forschungsfeldern
- sehr gute Kenntnisse empirischer und ethnographischer Methoden
- Erfahrungen in der wissenschaftlichen Lehre
- Erfahrungen in der Präsentation und der Publikation von Forschungsergebnissen
- Gute Deutsch- u. Englischkenntnisse

Wir bieten Ihnen:

- das internationale und äußerst dynamische Arbeitsumfeld eines der größten Ethnologie-Institute Deutschlands
- die Einbindung in eine engagierte Arbeitsgruppe
- Jobticket wahlweise im gesamten Rhein-Main Gebiet
- umfangreiche Personalentwicklungsangebote
- flexible Arbeitszeitregelungen

Die Stelle wird nach EG 13 TV-L vergütet. Sie kann ab dem 15.12.23 und sollte bis zum 15.01.24 besetzt sein, befristet für die Dauer von drei Jahren.

Die Stelle dient der wissenschaftlichen Qualifikation und der Vorbereitung einer Habilitation bzw. einem Habilitationsäquivalent.

Wir sind ein Ort der Vielfalt und begrüßen qualifizierte Bewerbungen von Menschen mit unterschiedlichen Hintergründen.

Wir sind bestrebt, den Anteil der Frauen im wissenschaftlichen Bereich zu erhöhen, und haben daher ein besonderes Interesse an der Bewerbung von Frauen.

Menschen mit Schwerbehinderung werden bei entsprechender Eignung bevorzugt berücksichtigt.

Bitte senden Sie Ihre aussagekräftigen Bewerbungsunterlagen (Motivations schreiben, CV mit der Nennung der Kontaktdaten zweier Referenzen, ein Schriftenbeispiel, zusammengefasst in einer pdf-Datei) bis zum **04.10.23** per E-Mail an das Institutssekretariat: Christine Weil: chweil@uni-mainz.de.

[Hinweise zum Datenschutz](#)



Johannes Gutenberg University Mainz (JGU) is one of the largest universities in Germany. Thanks to its location in the Rhine-Main science region, the university can unfold to its full potential and showcase its innovative power and dynamism. Its status as a comprehensive university allows for multidisciplinary learning and teaching and has great potential for internationally renowned, interdisciplinary research. Almost all of its institutes are located on a single campus close to the Mainz city center – creating a lively academic culture for researchers, teaching staff, and students from every continent.

Faculty 07 at Johannes Gutenberg University Mainz (JGU) / Department of Anthropology and African Studies / Prof. Dr. Heike Drotbohm

Academic staff member

full-time (100%)

The research focus of this section lies at the interface between mobility/migration, care/kinship, humanitarian aid and political anthropology. The main regional focus is South / Central America and the Lusophone language area in the Global South. For more information: <https://www.blogs.uni-mainz.de/fb07-ifeas-eng/academic-staff-university-professors/prof-dr-heike-drotbohm/>

Your tasks:

- General support of this section
- Independent development and implementation of a research project
- Further scientific qualification
- Teaching commitments amounting to 4 semester hours per week
- Supervision of BA and MA theses
- In close collaboration with the representative of this section development of a research proposal, preferably in the research field "Human Differentiation", according to the SFB 1482 <https://www.crc1482.de/>
- Participation at the university's committee work

Your profile:

In addition to the general requirements according to public services law, applicants must meet the recruitment requirements stipulated in § 57 of the *Hochschulgesetz* of Rhineland-Palatinate.

- A successfully completed university degree
- A successful doctorate in Social and Cultural Anthropology in the above-mentioned research fields that corresponds to the position's profile
- Very good knowledge of empirical and ethnographic methods
- Experiences in academic teaching
- Good German and English skills

- Experiences in the presentation and publication of research results

What we have to offer:

- The international and dynamic working environment of one of the largest Departments of Social- and Cultural Anthropology in Germany
- The integration into a lively working group
- Jobticket, optional for the entire Rhine-Main area
- Extensive human resources development offer
- Flexible working time arrangements

The position is paid according to EG 13 TV-L and to be filled between Dec 15 2023 and Jan 15 2024. The position is temporary for three years.

The position serves the purpose of academic qualification (for the preparation of a habilitation or the equivalent).

JGU is diverse and welcomes qualified applications from people with varied backgrounds.

We aim to increase the number of women in the field of research and teaching and therefore encourage female researchers to apply.

Candidates with severe disabilities and appropriate qualifications will be given priority.

Are you ready for a new challenge and interested in this varied and responsible position? Then submit your complete application (cover letter stating your motivation, CV with contact details of two references, one publication example) by **04.10.2023** in one pdf to the department's secretary, Christine Weil: chweil@uni-mainz.de.

[Data protection information](#)

